

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto es por insertarlos dos veces. Si han de repetirse más, será convencional el precio.

Precio de suscripción 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quiato. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II

Sábado 24 de Marzo de 1860.

Núm. 401.

PARTE TELEGRAFICO OFICIAL

Madrid 23 de marzo de 1860.

Recibido en Córdoba á las tres y trece minutos de la tarde.

El general en jefe dice con fecha de ayer á las diez de la mañana, desde el campamento de Tetuan.

«No ocurre novedad.»

«Después de haber reunido los medios posibles y luchar con el temporal que ha entorpecido el desembarco de efectos, emprenderé mañana las operaciones.»

Noticias de España.

La «Gaceta» del 24 llegada por el correo de hoy publica el parte detallado del combate ocurrido el día 11 del actual sobre el camino de Tánger y alturas del pueblo de Samsa, que literalmente dice así:

«Ejército de Africa.—Estado mayor general.—Excmo. Sr.: me hallaba oyendo misa antes de ayer domingo cuando vinieron á darme parte de que en la llanura que hay en la direccion de Tánger se había presentado una fuerza enemiga como de unos 400 á 500 caballos: concluido el acto me diriji al cam-

pamento del primer cuerpo y observé en los llanos y alturas, que están á tiro de go del espesado campo y á distancia de legua y media, numerosos grupos que anunciaban, segun sus movimientos, tener á retaguardia fuerzas mas considerables. Creí al principio que la presentación de los moros no tendria por objeto un ataque serio; que no comprendia, y si solo una demostracion de la que acostumbran y á que son tan aficionadas: asi es, que me limité á reforzar con algunos batallones del primer cuerpo las grandes guardias en nuestra izquierda y frente, al mando este del general Lasausaye y aquellas del coronel Izquierdo.

A cosa de la una empezaron á desprenderse de la fuerza retrasada grandes grupos, dirigiéndose uno hácia nuestro frentes, otros á pasar el rio Gelú, y por último, los mas crecidos, sobre nuestra derecha, en la direccion de las alturas, que dominan el pueblo de Samsa, unas posiciones que se hallan entre él y nuestro campo. Entonces, al mismo tiempo que mandé poner sobre las armas el resto del primer cuerpo, hice avanzar el segundo, dos escuadrones del regimiento de artillería de á caballo y la division de caballería, haciendo que el tercero se pusiese sobre las armas, aunque no fué preciso emplearlo.

Entretanto que esto sucedia, el ene-

migo, que habia venido oculto por la derecha del rio hasta colocarse frente de nuestra izquierda lo atravesó e intentó envolverla, cargando á la guerrilla de infantería que estaba en el llano; pero el escuadron cazadores de Albuera que la sostenia salió á su encuentro en el acto y dando una carga resuelta que secundó la infantería, obligó al enemigo á repasar el rio, sin que volviese á intentar nada importante por esta parte. En la carga desapareció el comandante del citado escuadron, que herido cayó al rio con su caballo. En este momento llegaron los escuadrones de artillería: hice colocar uno en el centro embebido, mientras que el general Garcia colocaba el otro en la parte de la izquierda: rompieron ambos el fuego y fué tan vivo y certero que limpiaron el frente retirándose el enemigo hasta ponerse á cubierto aprovechando los pliegues del terreno, pero manifestando marcadamente su tendencia de dirigir sus esfuerzos sobre nuestra derecha, pues especialmente de infantería aumentaba su número por aquel lado, que se prolongaba á las altas cimas de Tivel-el-Dersa ó sea sierra Bermeja.

En su consecuencia ordené al general Echagüe que con tres batallones del primer cuerpo que mandaba y una batería de montaña se dirigiese á aquella parte para sostenerla y arrojar al

enemigo de las posiciones que habia ocupado antes del pueblo de Samsa, lo que efectuó tomándolas sucesivamente á la balloneta y acosándolo sobre los escabrosos peñascos de la sierra de Tivel-el-Dersa; mas como podia retirarse en la direccion de los montes de Gualdrás, hice avanzar la brigada Paredes del segundo cuerpo, para que se interpusiese y ordené al general O'Donnell que con su division cubriese la izquierda, marchando por las faldas de los montes de su frente.

El movimiento se hizo con una celeridad y decision admirables; los moros cortados en su retirada natural, y acosados por el general Echagüe, se encontraron en una situacion desesperada, teniendo que trepar para salvarse una peña escarpada que parecia imposible venciesen como lo efectuaron, pero no sin dejar antes un gran número de cadáveres, causados por el fuego y la balloneta de nuestros soldados. Empeñado ya el combate, quise arrojar al enemigo de todas sus posiciones que habian ido ocupando, ya en el llano, ya en las altas montañas por donde habia venido.

Al efecto ordené al general Orozco que con dos batallones de su division reformase la izquierda para no tener cuidado alguno por este lado; al general Rios comandante en jefe del cuerpo de re-

— 5 —

biendo, y contestó á su hermana turbado, como si le hubiera sorprendido cometiendo un delito.

—¿Yo? voy al instante.... estaba....

—De caritas andamos, repuso Julia sonriéndose con malicia.

—No lo creas.... era una factura que ayer se me olvidó.

—Y la ocultas de mí? murmuró Julia, cojiendo del suelo un pedazo de papel de los muchos que Fernando habia arrojado. Este no supo que decir.

—Hola, hola, continuó aquella leyendo en el papel; conque se ama señor hermano? y á quién?... Cielos, á la señorita Sofia.

—Calla, Julia, calla porque tengo miedo de confesármelo á mí mismo.

—Pobre hermano mio! sin duda estás loco.... Pero bendito de Dios, ¿no conoces que la señorita Sofia no te amará jamás y se reirá de tí?

Fernando dió un salto en su sillón.

—Eso no, Julia, dijo, la señorita Sofia podrá no amarme, pero reirse de mí, no.

—Además, que su padre notaria, dado caso que te amase, vuestras relaciones y te plantaria de patitas en la calle.... y tú y tu

LAS APARIENCIAS ENGAÑAN,

POR

LAS APARIENCIAS ENGAÑAN,

por

D. FRANCISCO BAÑARES.

D. FRANCISCO BAÑARES.

I.

Daban las nueve de la mañana de un día frío de diciembre, cuando abriendo una vidriera, entró Julia en el pequeño gabinete de un cuarto tercero de una casa de la calle de la Montera.

—Eh, perezoso, que son las nueve, dijo, dirigiéndose á Fernando que se hallaba muy distraído sentado á una mesa de escribir.

Este ocultó una carta que estaba escri-

Córdoba.—1860.

Imprenta de LA ALBORADA á cargo de don José Gomez, plazuela de Frias, n. 17.

serva que con cuatro batallones de su segunda division tomase la parte culminante del Tival-el-Dersa, donde ya el general Echagüe habia hecho subir un batallon; al general conde de Reus que con cuatro batallones y dos escuadrones de coraceros atacase y tomase las posiciones del frente; al general Mackenna que estuviese dispuesto con los cuatro batallones de la primera division de reserva y la caballeria mandada por el general Galiano para descender al Hano, donde se hallaba la caballeria marroquí; y por último, previne al general Garcia, gefe de Estado mayor general que de mi orden se habia trasladado á la derecha, que hiciese tomar las alturas de Samsa, donde el enemigo parecia querer sostenerse. La operacion se ejecutó segun habia ordenado, y simultáneamente el general conde de Reus atacó todas las posiciones que le habia indicado, arrojando de ellas toda la numerosa fuerza enemiga que las sostenia, y llegando ya con dos baterias de montaña que inmediatamente hice colocar en bateria, se rompió un certero fuego sobre la caballeria mora, que hizo pronunciar su retirada, avivada por el movimiento en el llano de la brigada Mackenna y division de caballeria. El general Rios trepó á lo más alto de la sierra, y persiguió en ella los enemigos que la ocupaban; y por último, el general Paredes con su brigada aumentada con el primer batallon de Navarra y cuatro compañías del de cazadores de Chiclana, á cuyo frente marchó mi primer ayudante de campo el brigadier Coballos, sostenido por la fuerza del primer cuerpo mandado por el general Lasaussey y á cuyo frente iban los generales Echagüe y Garcia, llegó en pocos instantes á las alturas de Samsa, que el enemigo al parecer tenia empeño en defender y que sin embargo dejó, retirándose á los altos montes de Gualdrás, posiciones que dominándose sucesivamente son tan fáciles para la defensa como difíciles para el ataque.

Asegurado ya el éxito en toda mi izquierda y centro, me trasladé á mi derecha, á donde llegué pocos momentos despues de ser ocupadas las alturas, y

en seguida ordené el ataque de todas las posiciones que ocupaban aun los moros, á pesar de lo avanzada que estaba la tarde. El ataque se verificó por cuatro compañías de Chiclana y el primer batallon del regimiento de Navarra, mandadas por el coronel Lacy y sostenidas á su vez por la brigada Paredes, y fuerzas del primer cuerpo á las órdenes del general Echagüe. El enemigo fué sucesiva y prontamente arrojado de todos los puntos que ocupó, á pesar de la resistencia que en cada uno trató de oponer, y al anochecer ocupó la parte mas culminante de la sierra de Gualdrás, distante mas de legua y media de Tetuan.

El enemigo experimentó en esta jornada la dispersion mas completa de cuantas ha sufrido en sus combates con este ejército; y si la noche no hubiese impedido seguir, posible es que en muchos días no hubiera podido reunirse, pues cada uno corria por su lado, mientras que nuestros soldados, desde el pico mas alto de la cordillera, saludaban á su Reina con gritos de entusiasmo, contemplando á un tiempo los dos mares.

Muy de noche y no llevando las tropas lo necesario para acampar, dispuse que todas las fuerzas se replegasen á sus campamentos, lo que ordenaron los generales respectivos, y por la derecha lo encomendé al general Echagüe que á las once de la noche entraba en el suyo con el último batallon, sin que se le hubiese disparado un solo tiro. Nuestra pérdida ha sido de un gefe, dos oficiales, y 19 individuos de tropa muertos; 3 gefes, 14 oficiales y 174 individuos de tropa heridos; y 4 gefes, 7 oficiales y 124 heridos de tropa contusos, segun V. E. podrá ver por el adjunto estado. La del enemigo la considero muy grande, habiendo podido juzgarla por las circunstancias del combate y por la multitud de cadáveres que en los campos quedaron, á pesar de su empeño en retirarlos. Entre estos habia algunos gefes importantes, y hoy he sabido de un modo positivo que ayer murio de resultas de una grave herida que recibió el Cerid-Er-Jac, que era el que mandaba en gefe la accion.

Una vez mas me es satisfactorio comunicar á V. E. que generales, gefes, oficiales y soldados han cumplido con su mision respectiva á mi entera satisfaccion y que todos se han hecho acreedores á la consideracion de S. M. la Reina. Creo deber por último manifestar á V. E. que los oficiales prusianos, barones ruso y austriaco, que siguen á este cuartel general, estuvieron constantemente en los puntos mas avanzados y de mas riesgo, cargando con nuestras guerrillas habiendo sido herido aunque levemente, el baron Gena, oficial de cazadores de la guardia del rey de Prusia.

Dios guarde á V. E. muchos años cuartel general del campamento de Tetuan, 12 de marzo de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excmo. señor ministro de la Guerra.

Del estado de las pérdidas á que alude el parte se deduce que en el primer cuerpo hubo 4 gefes muertos, dos heridos, y 1 contuso; 2 oficiales muertos, 12 heridos, y 5 contusos; y 13 muertos, 93 heridos y 46 contusos de tropa. El segundo cuerpo tuvo 4 gefes heridos, 2 oficiales id. y 2 contusos; y 76 heridos y 77 contusos de tropa; en el cuerpo de reserva solo hubo 6 heridos de tropa: la division de caballeria tuvo 1 herido y un contuso de tropa; y la guardia civil tuvo tambien 1 herido. Total, 1 muerto, 3 heridos y 4 contuso de la elase de gefes; 2 muertos, 14 heridos y 7 contusos de la de oficiales; y 19 muertos, 179 heridos y 124 contusos de la de tropa, ó lo que es lo mismo 22 muertos, 196 heridos y 132 contusos.

—La publicacion del parte oficial detallado de la accion del 11 nos obliga á retirar la descripcion é inscripciones de los cañones cogidos á los moros en la Alcazaba de Tetuan que tenemos preparada como habiamos anunciado ya.

—Para el mes de agosto se prepara en Jaen una esposicion de pintura.

—Decididamente no se hace ya la paz y probablemente á estas horas

habra emprendido nuestro valiente ejército nuevas operaciones dirigiendo sus pasos hácia el Fondach, donde los moros se han fortificado, haciendo grandes trincheras guarnecidas con algunos cañones de Tánger.

—A estas horas debe hallarse ya en Madrid un cañon de bronce de los cogidos á los conchinchinos y que se envió el 20 desde Cádiz: este nuevo trofeo de las armas españolas se envia de regalo á S. M. la Reina.

—Parece decidido el fundir una estatua de Isabel II con algunos de los cañones cogidos á los moros en la Alcazaba de Tetuan, con objeto de perpetuar la memoria de la gloriosa campaña tan felizmente llevada á cabo durante el actual reinado: dicha estatua se colocará en un monumento ad hoc que se construiria en el centro de la Puerta del Sol de Madrid. Calcúlase que en su fundicion entrarian quince cañones, de modo que aun probablemente quedarian 19 para colocarlos en el real Musco de artilleria.

—El 20 habia en la tesoreria de Cádiz 20 millones quinientos mil reales disponibles.

—Ha sido destinado á Africa uno de los batallones del regimiento de Leon que estaba de guarnicion en el campo de San Roque: le ha relevado el provincial de Orense.

—La villa de Hinojosa ha contribuido con un donativo de 500 fanegas de garbanzos con destino al ejército.

—Los periódicos de la corte llegados por el correo de hoy carecen completamente de interés: las noticias del teatro de la guerra, nada de nuevo dicen, sino que el ejército debia emprender muy en breve las operaciones contra Tánger, y respecto á la cuestion de Italia nada de nuevo se ha sabido tampoco sino lo que ya saben nuestros lectores de que estaba acordado en Roma la excomunion contra el rey Victor Manuel.

—De una carta del corresponsal de

Dedicado al joven y distinguido cordobés don Antonio Alcalde Valladares, en prueba de aprecio y cariño que le profesa

Su mejor amigo,
El autor.

Marzo, 1860.

6
hermana se moririan de hambre.

—Por qué es el amor un crimen?

—No... ¿Pero no sabes que todo el mundo tiende á buscar el equilibrio? D. Juan tiene seis mil duros de renta y buscará el equilibrio de otros seis mil para el marido de su hija.... y no tú, que toda nuestra fortuna consiste en el sueldo de 8,000 reales que él te dá.... Luego, que la señorita Sofia tendrá sus amores.

—No. La señorita Sofia no ama, sino á su padre.

—Puede ser; pero el que no ama, no quiere decir que haya fijado su atencion en ti.

—Pues bien, por eso la escribo.

—Mira, exclamó Julia con tono de dulce reconvenccion, Fernando yo tengo mas edad que tú y soy tu hermana, lo que quiere decir que tengo alguna mas esperiencia y cierta autoridad que tú no me has negado nunca.... pues bien: qué piensas hacer?

—Darla esta carta que he escrito, declarándola mi amor, dijo Fernando, sacando de su bolsillo la carta que poco antes habia ocultado de su hermana.

—Escúchame, objetó esta, te voy á dar

«El Porvenir», tomamos los siguientes párrafos.

Tetuan 18 de marzo.
Amigos míos: os decía que para decidir si la guerra continuaba, los preparativos que se hicieran habían de ser la mejor prueba para salir de este cúmulo de dudas. La ansiedad acrece; todos se preguntan en vista del silencio que se ha sucedido á la pasada conferencia, ¿se irá sobre Tánger? Arduo ha llegado á ser el problema. Entre tanto misterio, ¿quién puede ni aun sospechar cuáles las determinaciones sean las tomadas en altas regiones sobre la guerra?

Por mi parte, amigos míos, y no es la vez primera que así lo asiento, no creo en ese ejército que se concede al caudillo marroquí, posesionado del Fondach. Los hechos me han hablado con sobrada elocuencia: parte de una indisciplinada turba, que solo tienen de soldados las espingardas: son buenos tiradores, amparados del terreno en que los buscamos; pero ceden prontamente al amago de las bayonetas. Muley-el-Abbas no tiene á sus órdenes ese cuerpo de ejército que se le supone; el tiempo no me dejará por mentiroso.

Esta mañana, las bandas de música y de tambores, decían que la guarnición de Tetuan, iba á la celebración del sagrado sacrificio, en la Iglesia de la Virgen de las Victorias. Hubo la novedad de que también asistieron los régios huéspedes, el archiduque Maximiliano, hermano del emperador de Austria y su joven y linda esposa, la que vestía gallardo traje de montar. Iban en su compañía todos nuestros generales. Concluida la misa, desfilaron las tropas por delante del pórtico de la mezquita consagrada, á presencia de los ilustres personajes. Esta tarde ha habido banquete.

Los moros montañeses no cejan en sus manifestaciones. Hoy, por la parte de la sierra, se han presentado aun cuando en pequeño número, y ha habido algunos disparos. Que Muley-el-Abbas, haga entrar en razon á esos hijos de las soledades.

Han llegado á esta los moros rifeños con sus coletas de pelo. Créo sean los afiliados para marchar con nuestro ejército. Son jóvenes; pero sus vestimentas corren parejas con las de los demás. El jaique es la única prenda que cubre sus tostadas carnes.

Parece que nuestra ciudad de Sevilla segun comunicacion que se le remite á su municipio, va á ser poseedora de las llaves de esta puerta de la Reina, como regalo hecho por el general Rios.

Por carta que de esa se me dirige, he sabido con satisfaccion, pues no desmiente su patriotismo y su anhelo por servir otra vez á su patria, en tan nacional lucha, que el coronel, nombrado brigadier por el duque de la Victoria don Ramon Infante, en union de sus hijos don Ricardo, teniente decorados de la Reina y don Federico, cadete del colegio de infanteria, han impetrado de S. M. el tomar parte en esta campaña, mandando la angusta persona, se den á los espresados y en su nombre las gracias, por tanta abnegacion y patriotismo. Puede tener en-

tendido ese distinguido militar, que muchos de sus compañeros, que sirvieron con él en la guerra civil, preconizan aquí tan laudable proceder, propio de almas españolas.

Es tarde y solo me resta decir que anoche, durante toda ella, ni un solo soldado durmió en los campamentos del tercer cuerpo y de reserva, pues estuvieron sobre sus armas. No se ha podido traslucir la causa de semejante medida: tal vez se sospecharia algo, pues toda la precaucion es poca, cuando se trata de un enemigo tan falaz. Amaneció el dia sin novedad; es decir, sin que el mas mínimo incidente viniera á perturbar el órden de los mencionados campamentos.

Noticias del extranjero.

De la anexion de Saboya, dice uno de nuestros cólegas, que lleva envuelta en sus pliegues la guerra, porque á ella seguirán otras, y entonces la Europa tendrá que abrir los ojos. Un dia vendrá en que si la Prusia se engrandece como es probable, en Alemania, por medio de la anexion de los pequeños Estados, el imperio francés diga tambien que la seguridad del Estado exige las fronteras antiguas del Rhin. Si la Rusia tiene entonces abiertos á su ambicion los horizontes del Oriente, la Inglaterra se encontrará sola para defender la Alemania. Entonces tal vez será tarde ya.

En la Saboya y Niza reina una terrible agitacion que se traduce en contiendas personales mas de una vez. Oficiales sardos han sido provocados por jóvenes del partido francés.

Nos escriben de Paris que por mas inminente que parezca la anexion de Saboya á Francia todavia es problemático este hecho y empezaba á cundir la voz de que si se encontraba resistencia en Europa, se crearia un Estado independiente en Saboya y Niza. Esto mismo aseguran de Toscana, soluciones ambas transitorias y por salir del paso.

Segun el «Siccle» la anexion de Toscana no acarreará al Piamonte la retirada y entrada en Francia del ejército que manda el mariscal Vaillant, y si sus tropas cambian de posicion, será mas bien para ocupar las márgenes del Pó.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Marsella 19. En Niza el redactor de «El Avenir» ha sido atacado por italianos y defendido por franceses. Las autoridades permanecieron pasivas.

Los italianos han enviado á Turin una diputacion encargada de pedir que la ciudad sea independiente antes que francesa.

Se espera en Turin á Ricasoli donde se le hará una recepcion solemne.

El rey de Cerdeña está dispuesto á aceptar la autonomia de Toscana.

Florenca 19. Se ha celebrado con un solemne «Te-Deum» el resultado del plebiscito.

La ciudad empavesada, mucho entusiasmo. El clero ha felitado al Rey y á Ricasoli.

SONETO.

Has visto en el aneno y fértil prado
La alfombra de brillante pedrería
Sobre las flores, al nacer el día,
Y de bellos colores matizado?
Has percibido el aire embalsamado,
Con el aroma que la flor envía,
Y el murmurio tranquilo y la armonía.
Que forma el arroyuelo plateado?
Y has escuchado á las pintadas aves,
Al ver las tintas de rosada aurora,
Con sus trinos alegres y suaves
Llamar á la pareja que enamora?
Pues... el prado, la flor nula alborada
Me causan el placer que esta mirada.

— Enrique Ramirez.

Miscelanea.

TEATRO.—Será á no dudarlo la temporada entrante, segun opinion de cuantos amigos nuestras visitan el teatro (interin sus constantes ensayos) la mejor de cuantas han tenido lugar en este coliseo años hace, puesto que á mas de ser las obras que en ella se van á estrenar escogidas de entre todas las nuevas que han hecho y hacen hoy mas furor en los teatros de la corte. Sabemos que estas serán ecornadas éntal sus argumentos requieran y que para ello ha contratado la empresa del mismo un variado y lujoso surtido de trajes, por lo que prometemos á la empresa que verá con gusto satisfechos sus deseos, bajo tales auspicios no hay duda que el público concurrirá con avidéz.

YA LLEGÓ.—Al fin la calle de S. Pablo se va á empedrar. Dias hace que estaba reclamando ese remedio pues ya era menester pasar por ella volando. Parece que otras muchas que están en el mismo caso van tambien á reformarse.

FUEGO!—El 21 del corriente se prendió fuego en casa de D. Diego Soldavilla, vecino de Posadas el cual fue distinguido por el celo de la guardia civil y demás dependientes de la autoridad.

NO ESTARÁN PERDIDAS.—La noche del 16 del corriente fueron hurtadas del cortijo de Malpica, término de Palma cuatro caballerias que aun andarán errantes.

OTRO TOMADOR.—Antes de ayer fue cogido en el correo que iba para Lucena un hombre que habia robado una cantidad de dineros, varias alhajas y otros efectos en aquella ciudad y sin duda habia venido á esta capital á esponderlos. Avisada la Guardia civil parece que con un celo digno de todo elogio lo sorprendió en la cuesta del Espino.

A ELLAS.—Niñas que vais al campo —de la Victoria—al ver el ejercicio que hace la tropa.—Niñas bonitas—mirad que estais espuestas—á una conquista.—Que ya los batallones—de todas armas—al son de la corneta—dan buenas cargas.—Tened cuidado—no os agarren un dia—en medio el cuadro.—Mirad que aunque es la trepa—de infanteria—atras dejan el viento—cuando caminan.—Mirad que acaso—no habrá quien la resista—si dá el asalto.—

Con esos oficiales—tan buenos moros—de levitas azules—ó pardos ponchos—yo bien comprendo—que pasar ya podéis—ratos muy buenos.—Mas si huiís del ruido—de las cornetas—y del son que producen las bayonetas.—Un medio hay obvio,—venirse á mi casa—que estoy yo solo.

DONATIVOS.—Las monjas Agustinas de Cabra y Doña Rosa Plaza, de la misma vecindad, han remitido dos cajones de hilas para los heridos de Africa.

A LAS LECTORAS.—En el número de hoy empezamos á publicar una preciosa leyenda debida á la bien cortada pluma de nuestro querido amigo y colaborador D. Francisco Banares. Desde luego podemos asegurar que no será el último trabajo con que honre nuestras columnas.

NO HAY DEUDA QUE NO SE PAGUE.—La guardia civil de Lucena ha aprehendido á Pedro Avila Garcia y Francisco de Paula Roque (a) el Chulo, que en la tarde del 17 robaron á Antonio Jimenez 133 rs., despues de golpearlo, descubriéndose ser los autores de otro robo hecho á la misma y de otros varios á diferentes personas. Parece que han sido entregados á los tribunales.

CUANDO NEGRO BLANCO.—En la plaza de la Corredera han blanqueado dos pilares, hasta la mitad de su altura de biendofos, haber pintado como están todos, con cere, para su simetria, haciendo muy mal efecto aquellos dos parches blancos en toda la linea de amarillos. Traslado á la parte.

Por (o no firmado) FELIX CAPILLA

Boletin religioso.

Hoy.—San Simeon, niño, mártir. Jubileo circular. En el hospital de San Jacinto.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
COTIZACION DEL DIA 20 DE MARZO.
3 por 100 consolidado... 44-30!
23 por 100 diferido!..... 34-70!

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 22 de marzo de 1860, á igual hora del 23.

Trigo.—En la Alhóndiga, 86 fanegas de 57 á 59.

Cebada, 41 fanegas de 32 á 34 rs.

Fuera de la Alhóndiga:

Trigo.—Fanegas 109, desde 57 á 58.

Cebada.—Fanegas, 00 á 00.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Acete á 47 reales arroba.

Idem en molinos á 48.

Jabon blando á 15 cuartos libra.

En el mercado de granos de Madrid el 20, se vendieron 1.467 fanegas de trigo de 44 á 52 1/2 reales fanega, quedando por vender 5.748 fanegas. La cebada se vendió de 26 0/0 á 30 rs. y la algarroba á 34.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 22 de marzo de 1860.

Trigo de 61 á 73.—Cebada de 40 á 43.

Seccion de anuncios.

Ferrocarril.

Trenes con direccion a Sevilla.

Córdoba (sale).	7	m.	4	t.
Villarrubia.	7	33	4	22
Almodovar.	7	54	4	46
Posadas.	8	9	5	8
Hornachuelos.	8	36	5	28
Palma.	8	41	5	59
Peñaflor.	8	44	6	20
Lora.	9	28	7	6
Carmona.	9	56	7	37
Tocina.	10	7	7	55
Brenes.	10	26	8	20
La Rinconada.	11		8	37
Sevilla (llega).	11		8	55

Trenes con direccion a Córdoba.

Sevilla (sale).	7	30	m.	4	t.
La Rinconada.	7	49			
Brenes.	8	9		4	32
Tocina.	8	44		4	55
Carmona.	8	54		5	4
Lora.	9	41		5	42
Peñaflor.	10	17		6	14
Palma.	10	34		6	30
Hornachuelos.	10	56		6	48
Posadas.	11	17		7	6
Almodovar.	11	39		7	24
Villarrubia.	11	57			
Córdoba (llega).	12	20		8	

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
	Rls. cs.	Rls. cs.	Rls. cs.
De Córdoba á			
Villarrubia.	5 20	3 90	2 34
Almodovar.	9 20	6 90	4 14
Posadas.	12 80	9 60	5 76
Hornachuelos.	16 80	12 60	7 56
Palma.	20 80	15 60	9 36
Peñaflor.	22 80	17 40	10 26
Lora del Rio.	30	22 50	13 50
Carmona.	36 40	27 30	16 38
Tocina.	38 40	28 80	17 28
Brenes.	43 60	32 70	19 62
La Rinconada.	47 60	35 70	21 42
Sevilla.	52 40	39 30	23 58
De Sevilla á			
La Rinconada.	4 80	3 60	2 16
Brenes.	8 80	6 60	3 96
Tocina.	14	10 50	6 30
Carmona.	16 40	12 30	7 38
Lora del Rio.	22 40	16 80	10 08
Peñaflor.	29 60	22 20	13 32
Palma.	34 60	23 70	14 22
Hornachuelos.	35 60	26 70	16 02
Posadas.	39 60	29 70	17 82
Almodovar.	43 20	32 40	19 44
Villarrubia.	47 20	35 40	21 24
Córdoba.	52 40	39 30	23 58

Omnibus del Ferrocarril.

Servicio de la estacion de Córdoba.—Estos carruages esperan la llegada de los trenes en la estacion, desde donde conducen los viajeros y equipages al interior de la ciudad por la puerta de Gallegos, plaza de san Martin, calle Conde Gondomar, Tendillas, calle del Paraiso, de los Letrados, Liceo, Zapateria, Salvador á la de san Fernando, donde tiene su oficina central, casa número 30, frente de la fonda de Ricci.

Igualmente estaran los Omnibus á la puerta de la citada oficina central para salir media hora antes, en punto, de la partida de los trenes, conduciendo pasajeros y equipages y recorriendo las mismas calles y plazas.

En cualquier punto de su tránsito los Omnibus pararán el tiempo suficiente para que suban y bajen los viajeros que no recorran todo el tránsito.

TARIFA DE PRECIOS.

Por cada asiento, incluyendo en el precio un saco de noche, sombrero ó bulto de mano. 2 rs.
Por cada maleta. 2 rs.
Por cada baul ó maleta. 3 rs.

Por cada 10 kilogramos de peso de bultos que pasen de 40 kilogramos. 4 rl.

Nota.—Los Omnibus no conducirán bultos, sino los de tamaño y forma regular.

Les está espresamente prohibido á los cocheros y conductores el exigir gratificacion.

En la misma oficina se hace el servicio de llevar mercancías desde la estacion del ferrocarril á los establecimientos particulares ó vice-versa, conocido con el nombre de «camionaje.» Tambien el de «factage,» ó sea evacuar como agencia toda clase de encargos relativos á los trasportes del ferrocarril.

Omnibus del Ferrocarril.

Servicio de la estacion de Sevilla.—Estos carruages esperan la llegada de todos los trenes de la Estacion, desde donde conducen los viajeros y equipage al interior de la ciudad, por la calle de S. Pablo, plaza de la Magdalena, calle del Angel, de Tetuan, plaza de S. Francisco á la plaza Nueva, terminando su carrera en la oficina Central en la plaza espresada.

Igualmente se sitúan los omnibus á la puerta de la citada oficina Central para salir puntualmente media hora antes de la partida de los trenes conduciendo pasajeros y equipages, y recorriendo las mismas calles y plazas.

En cualquier punto de su tránsito, los omnibus pararán el tiempo suficiente para que suban ó bajen los viajeros que no recorran todo el tránsito.

TARIFA DE PRECIOS.

Por cada asiento, incluyendo en el precio un saco de noche, sombrero ó bulto de mano. 2 rs.
Por cada maleta. 2 rs.
Por cada baul ó baul-maleta. 3 rs.
Por cada 10 kilogramos de peso de bultos que pesen mas de 40 kilogramos. 4 rl.

NOTAS.—Los omnibus no conducirán bultos sino del tamaño y forma regular.

Les está espresamente prohibido á los cocheros y conductores el exigir gratificaciones.

Los equipages de los señores pasajeros que viajen en los omnibus de la empresa estan libre que se les detenga en el registro de ellos, pues este se verifica en la oficina central.

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 2 y 15 minutos de la madrugada; salen para dichos puntos á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran los dias 8, 11, 14 17 y cada tres dias de Madrid, á las 11 de la oche, y salen para dicho punto á las 10 de la noche, lo dias siguientes á su llegada.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de la Señora viuda de Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid los dias 9, 12, 15, 18 y cada tres dias á las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes á su llegada á las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid los dias 10, 13, 16, 19 y cada tres dias á las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes á su llegada á las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga los dias impares á las dos y media de la tarde; y entran de dicho punto los dias pares á las diez de la mañana.

Precios de los asientos.

Berlina 177 rs. Interior 132. Su despacho calle de San Fernando número 77.

—LA ANDALUZA.—Salen para Lucena todos los dias á las 7 de la mañana y entran de dicho punto entre 2 y 3 de la tarde.

Precios de los asientos.

Berlina 52 rs. Interior 39. Su despacho Carrera del Puente, número 70; por D. Alfonso Maroto.

Catalogo de los instrumentos para la agricultura é industria, de la fábrica de los señores Pinaqui y compañía, de Pamplona.

Precios de los instrumentos.

Estirpador.	500.
Una pua de estirpador.	25.
Una pua de escarificador.	20.
Arrobadera ó trailla niveladora.	800.
Grada ó herse paralelogramica.	320.
Valor de una pua.	10.
Grada ó herse de otra forma.	220.
Una pua.	6.
Rastra para conducirla fácilmente de un lado á otro.	24.
Afilador para guadaña.	80.
Arado-Jaen.	300.
Reja de hierro colado.	48.
Id. de hierro dulce acerada.	60.
Otro arado id. mas ligero.	260.
Reja de hierro colado.	13.
Id. de hierro dulce acerado.	40.
Otro id. mas ligero.	220.
Reja de hierro colado.	9.
Id. dulce acerado.	35.
Cultivador-escarpador.	270.
Arado con tornillo de Arhimedes.	4,000.
Arado-Howard.	4,000.
Estirpador de Griguon.	4,000.
Cernedor-aventador de Tabara.	680.
Valor de uca criba.	80.
Cascador de cebada.	520.
Id. de habas.	360.
Corta-raices.	900.
Trilladora.	7,200.
Segadora, del sistema McCormick.	6,000.
Desgranador de maiz.	600.
Otro id. id. privilegiado.	4,200.
Molino para moler á un tiempo tusa y maiz.	4,100.
Molino con una piedra.	9,000.
Id. con dos para moverse, con cuatro mulas.	12,000.
Cedazo para cernir las harinas.	3,000.
Griba de Peruolet.	700.
Sembrador de mano, baston sembrador.	80.

Gran descubrimiento.

D. Nicolás Gonzalez, profesor dentista, ha descubierto el método de poner dientes sin ganchos ni resortes y sin chapa metálica, por medio de una goma

que, se adapta perfectamente al paladar.

Tambien hace dentaduras completas por el mismo sistema, y por los demás conocidos hasta el dia en el extranjero.

Deseoso de que su profesion se generalice, enseña por un método particular suyo, en pocas lecciones.

Las personas que quieran aprender y enterarse de los demas pormenores, pasaran á verse con D. José Fernandez calle del Romero núm. 51.

Luis de Campos y Mendoza, encuadernador sevillano, establecido en la imprenta de LA ALBORADA, hace toda clase de encuadernaciones en holandesa, pasta, chagrin y terciopelo, con el mayor esmero y á precios equitativos.

Venta.—En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuente-seca, hay de venta y á precios muy arreglados, una carretela de ballestas, en buen uso, una góndola con su baca y forro de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todos en buen estado de servicio.

Diccionario manual de Derecho administrativo español para uso de los funcionarios dependientes de los ministerios de Gobernacion y Fomento, y de los alcaldes y ayuntamientos.

Condiciones de la suscripcion.—Esta se hará por cuadernos de 96 paginas al precio de diez rs. cada uno.

Toda la obra constará de seis ó siete cuadernos, y saldrá el primero á principios de abril.

Se suscribe en esta redaccion.

IMPRESA DE LA ALBORADA Plazuela de Frias, núm. 17.

En este nuevo Establecimiento se hacen toda clase de impresiones á precios sumamente arreglados.

Se venden cuarenta maquetones de boj de un solo pié: darán razon en la calle del Cuerno, número 8, parroquia de S. Juan.

En el establecimiento de D. Diego Cuesta, esquina á la plazuela de las Cañas, se ha recibido bacalao de Escocia, francés é inglés, manteca de Hamburgo y del reino, á precios arreglados.

Editor responsable, Félix Capilla. CORDOBA. Imp. de este periódico, plazuela de Frias, n. 17, á cargo de don José Gomez.